

En **primer lugar**, quiero expresar mi más sincero agradecimiento a Manuel, vuestro alcalde y mi alumno por darme la oportunidad de dirigirme a todos vosotros en este día tan especial. Es un honor estar aquí, en Cantalpino, celebrando las fiestas patronales.

Como bien sabemos, estas fiestas están dedicadas con especial devoción a la Virgen de la Asunción y a San Roque, figuras que os unen y os inspiran año tras año. Son momentos para recordar vuestras raíces, para honrar a quienes os precedieron y para fortalecer los lazos que os unen como comunidad.

Este pueblo, con sus casas y sus campos infinitos, ha sido testigo de innumerables generaciones que, como vosotros, han vivido y soñado aquí. Cabe destacar, en esta zona, **la patata** como recurso vital de vuestro pueblo y cultural a la vez. Un recurso alimenticio, su historia y uso reflejan tradiciones y la identidad de Cantalpino.

Cada rincón de este pueblo guarda historias de vuestros abuelos y padres, historias de trabajo duro, de perseverancia y de amor por esta tierra. En estas fiestas, recordar a quienes ya no están con vosotros, pero que siguen vivos en vuestros corazones. Sus enseñanzas, su cariño y su legado nos acompañarán siempre. Honremos su memoria, disfrutando y celebrando como ellos lo harían, con una sonrisa en el rostro y el corazón abierto. Cantalpino es más que un nombre; es el eco de vuestros antepasados: Cada calle, cada casa guarda los recuerdos de vuestras familias y de aquellos que han trabajado la tierra antes que vosotros. Rescatemos **las tradiciones** que nos han sido legadas: desde las fiestas patronales hasta las costumbres diarias, todo forma parte de vuestra identidad que os une como pueblo.

Habiendo aprendido del pasado, ahora toca **mirar por vuestro presente y caminar hacia el futuro**. Vuestros niños y jóvenes son la promesa de que Cantalpino seguirá siendo un lugar vibrante y lleno de vida. No escatiméis esfuerzo para mantener activa vuestra cultura y vuestras tradiciones; que estas fiestas sean una oportunidad para enseñarles el valor de la solidaridad, la cooperación y sobre todo, el respeto a las diferencias. Hacer que vuestros pequeños comprendan la historia y la cultura de este pueblo es una misión que debemos asumir con orgullo los adultos. Instemos a nuestros jóvenes a sentir esta conexión profunda con Cantalpino, para que cada verano no sea solo un viaje, sino una celebración de su herencia.

No podemos pasar por alto el desafío que enfrentamos: **la despoblación**. Cada año, muchos pueblos como el vuestro ven cómo sus calles se vacían, pero juntos podemos cambiar esta realidad: animemos a nuestros hijos a regresar cada verano, a traer amigos y a contribuir a hacer de Cantalpino un lugar vivo donde el reencuentro con los amigos de la infancia perdura en el tiempo. Que cada uno se convierta en embajador de Cantalpino, como lugar de reencuentro. Juntos podéis crear un ambiente donde nuestros hijos quieran regresar no solo por las vacaciones, sino porque sienten el latido del pueblo en su corazón.

Pero hoy, quiero centrar vuestra atención en algo que considero fundamental para el alma de vuestro pueblo: **la escuela rural**. Nuestra escuela, El CRA “Sor Eusebia Palomino” ese faro de conocimiento y convivencia, es el corazón latente de Cantalapino. Es donde vuestros niños crecen, aprenden y sueñan, y donde se forja el futuro de vuestra tierra. Preservar y potenciar la educación en nuestros pueblos es una inversión en vida, en cultura y en identidad. Es la garantía de que Cantalpino seguirá vibrante y lleno de esperanza para las generaciones venideras.

Desde el sindicato de Enseñanza ANPE de Salamanca, del que soy presidente acercamos el patrimonio histórico y las tradiciones a la educación rural de Salamanca el 17 de octubre de 2024 en Ciudad Rodrigo, a través de la exposición “Salamanca, pueblos y raíces”, una exposición comprometida con las raíces que nos definen, obra de Violeta Monreal una de las más famosas ilustradoras de nuestro país. Una exposición fue una reivindicación de algunos de los pueblos más hermosos y significativos de la provincia de Salamanca y que pretende ayudar a poner en valor los lugares en los que vivimos promoviendo la necesidad de protegerlos.

No nos hemos parado ahí, el 24 de octubre próximo en El Burgo de Osma (Soria) llevaremos a cabo el segundo congreso de Educación Rural como instrumento contra la despoblación y para la protección de los espacios naturales y la salud mental. Violeta Monreal acercará los veinte espacios naturales de Castilla y León a nuestras escuelas rurales. En las aulas debemos crear el compromiso de la sociedad en general en la preservación de estos espacios naturales

No quiero olvidarme de **Sor Eusebia Palomino**, nacida en este pueblo (Salamanca) reconocida por su profunda fe y servicio a los demás que fue beatificada por el Papa Juan Pablo II en 2004. Su vida y obra son un testimonio del amor de Dios y del servicio a los demás, especialmente a los más necesitados.

Agradecemos a todos los que **han trabajado incansablemente** para hacer posible esta celebración. Sin su dedicación y esfuerzo, no podríais disfrutar de estos días tan especiales. Gracias a los organizadores, a los voluntarios, y a cada uno de vosotros por vuestra colaboración y entusiasmo. Que la risa, la música y el buen humor llenen cada rincón de vuestro querido pueblo. Que cada abrazo, cada brindis y cada baile sea un homenaje a la vida y a la amistad. Y que al

final de estas fiestas, os llevéis con nosotros el recuerdo de momentos inolvidables y la esperanza de un año lleno de prosperidad y felicidad. Ya sé por **vuestro periódico II columnas**, con el cual colaboré cuando era maestro de vuestro pueblo Cantalpino que estáis preparados para vivir con intensidad vuestras fiestas patronales, con un programa amplio lleno de eventos culturales, de ocio, deportivos, tradicionales, religiosos y festivos.

Quiero aprovechar para **agradecer** de manera muy especial a [Manuel el alcalde por confiar en mi como pregonero de este pueblo]. Recordar a “Gelete” el alcalde de mis tiempos de maestro, que con su sombrero siempre acudía a solucionar todos los problemas que teníamos en la escuela. También a Charo y César los “maestros de Cantalpino que siempre me acogieron con cariño tanto en el centro como en su casa. A mi amigo Juan Carlos López Pinto incansable luchador de los medios de comunicación salmantinos y ahora ejemplo de lucha y modelo de sacrificio por vivir su vida con entusiasmo y entereza después de su enfermedad. A Félix y Ana dueños del bar la Fuente de Villamayor yo donde vivo, que a su manera son unos grandes embajadores del pueblo de Cantalpino.

Pero, sobre todo, mi agradecimiento más profundo es para todos y cada uno de vosotros, los vecinos de Cantalpino. Vuestro entusiasmo, vuestro cariño y participación, estoy seguro que haréis que estas fiestas sean inolvidables. Gracias por vuestra acogida, por vuestra alegría y por hacer de este pueblo un lugar tan especial donde vivir y celebrar y donde después de haber impartido clases hace unos 25 años, a partir de hoy con este pregón quiero llevaros en el corazón.

¡Que viva la Virgen Nuestra Señora de la Asunción y San Roque!
¡Que viva Cantalpino y los cantalpineses!